



克己

【標茶中学校 学校だより】
〒088-2313
川上郡標茶町常盤9丁目1番地
TEL 015-485-2047
office-jhs@shibechea.ed.jp
発行日 令和6年6月25日

学校教育目標

- 心身ともにたくましい生徒
- 自他を大切にする生徒
- 自ら学びつづける生徒

7月行事予定



今も昔も変わらぬ地域との連携の重要性 校長 富田 和幸

本来教育は、地域住民ひとりひとりのものであり、民族の将来を託する教育の振興は、その意味において、地域社会の課題としてとらえなければならない。

現職にある教育経営者はもとより、退職者も、一般住民も、さらにまた各種団体・機関・各界の有志とも広く連携し、忌憚のない意見の交流を行ない、強力な結束のもとに、教育に対する公正な世論を形成し、時には互いに議論を交わし研修に励み、時には教育改善について行政機関・団体等に強く働きかけ、それぞれの経験、学識、立場等を十分に生かし、地域社会における教育の振興を図るとともに、本道民の等しく願う、より質の高い本道教育の実現を目指すものである。

この文章は、私たち校長や教頭が、子どもたちが将来、幸せに生きていくためにどのように教育環境を整えていくかということを考える「教育振興会」という組織の50年前の昭和49年7月20日に発効された機関誌第1号に書かれていたものです。この文章からもわかるように50年前から、学校教育、子どもたちの健やかな成長を促すためには、地域の皆様方との連携、協力が必要であるということがわかります。

現在も、令和6年度の釧路管内教育推進の重点には、「**地域と歩む持続可能な教育の実現**」＝子どもを軸とした**地域と学校の連携・協働の推進**、標茶町の教育行政方針にも「**みんながいきいき学んで育つまち**」＝**学校・家庭・地域・行政の連携、協力**と掲げられています。

私自身も、保護者・地域の皆様方と連携、関係を深めさせていただきながら、本校の教育活動を進めていかなければならないと日々、実感しているところです。

令和6年度、標茶中学校では、卓球部・陸上部・吹奏楽部の3部活で地域の方を指導者として協力を願い、部活動の地域移行をスタートさせました。また、校下小学校の標茶小・磯分内小・沼幌小との4校でのコミュニティ・スクールの取り組みを開始することで、保護者や地域の皆様方の声をより学校教育に反映させていくこととなります。その充実のためには、保護者の皆様はもとより、地域の多くの皆様方に、本校生徒の様子や本校の教育活動の実態を見てもらわなければなりません。通常の授業での様子、体育祭や文化祭での様子、部活動で頑張る子どもたちの姿を是非、様々な機会に来校いただき、ご覧いただければと考えております。

校長として、毎日、子どもたちを見ていると、何事にも前向きに取り組み、笑顔で学校生活を送り、日々成長していく姿を見せてくれています。そんな頑張っている子どもたちの姿は本当に尊く、愛しさを感じます。まさに、「地域の宝」「標茶の宝」だと実感します。その子どもたちの幸せな未来のために、保護者、地域の皆様方のお力添えをよろしく願いいたします。

日	曜	行事日程	ALT	スクールバス	
				下校	部活
1	月	5時間授業 朝会 学校安全日 定時退勤日		16:00	なし
2	火			16:00	18:00
3	水		○	16:00	18:00
4	木	5時間授業 3年学力テスト	○	16:00	18:00
5	金	5時間授業 諸費納入締切		16:00	18:00
6	土				
7	日	中体連(剣道)			
8	月	午前授業(町研) 定時退勤日		13:30	なし
9	火	前期期末テスト範囲配付 進路希望調査締切		16:00	18:00
10	水		○	16:00	18:00
11	木	読み聞かせ 学校評価アンケート締切	○	16:00	18:00
12	金	ネットパトロール		16:00	18:00
13	土				
14	日				
15	月	海の日			
16	火	3年生保護者面談(希望制)		16:00	18:00
17	水	北海道みんなの日	○	16:00	18:00
18	木		○	16:00	18:00
19	金	▼		16:00	18:00
20	土				
21	日				
22	月			16:00	18:00
23	火			16:00	18:00
24	水		○	16:00	18:00
25	木	体育祭 ※部活動なし		16:00	なし
26	金	1学期終業集会 大掃除 全道陸上中体連		16:00	18:00
27	土	卓球なごやか亭杯 釧路地区吹奏楽コンクール			
28	日				
29	月	学習会 卓球カデットの部 全道柔道中体連			
30	火	学習会			
31	水	自習会			

※発行日時点の予定になりますので、変更が生じた場合はご容赦ください。

旅行的行事が無事終了

中学3年生 修学旅行

5月21日(火)から5月24日(金)の3泊4日で修学旅行に行ってきました。今年度の修学旅行スローガン「煌～絆をひかめる4日間に」のもと、実行委員を中心に、自分たちで考え、判断して、行動する場面が多く見られました。気温は低かったですが、天候には恵まれ、大きく体調を崩す生徒も出ず、思い出深い旅行になりました。

メイン活動

【1日目】スペースポートツアー 【2日目】フォレストアドベンチャー→えこりん村→ボールパーク
【3日目】札幌上級学校訪問→自主研修 【4日目】新千歳空港バックヤードツアー



中学2年生 宿泊研修

5月29日(水)から5月30日(木)の1泊2日で宿泊研修に行ってきました。宿泊研修スローガン「まりも～まわりをみて りかいして もう一度行きたくなる」を实践できるように、こちら実行委員を中心に、今何をすべきか考え行動する姿が多く見られました。こちらでも気温は低めでしたが、大きく体調を崩す生徒も出ず、様々な体験を行うことができました。

メイン活動

【1日目】遊覧船→自主研修→カムイルミナ 【2日目】ムックリづくり



中学1年生 遠足

5月31日(火)に遠足に行ってきました。今年度の遠足スローガン「思いで～思いを合わせて一致団結し伝統を大切に」のもと、みんなで力を合わせて歩きました。雨に当たることなく、気温も暑すぎず寒すぎずちょうどいい遠足日和の中、標茶の様々な疑問を解決すべくニタイ・トで標茶の歴史に触れ、展望台までの道のりを歩き、頭も体も心も鍛えられた遠足になりました。

メイン活動 【当日】ニタイ・ト→細岡展望台



「いじめの把握のためのアンケート調査」を実施

5月20日に、いじめの早期発見、早期対応を図るためのアンケート調査を実施しました。今回「嫌な思いをしたことがある」に12人が回答していたため、個別に事情を聴き、担任や学年の先生を中心に組織的にその解消にあたっています。

設 問	回 答	1回目
○嫌な思いをした時、誰に相談しますか?	「誰にも相談しない」	25名
○『いじめ』はどんな理由があっても許されないことだと思いますか?	「そう思わない」	1名
	「よくわからない」	10名

釧路管内地域いじめ問題等対策連絡協議会のキーワード「0(ゼロ)」の取組として、上記3点の0を目指しています。今後も引き続きご家庭のご協力をよろしくお願い致します。

「いじめ」の定義

「児童生徒に対して、当該児童生徒が在籍する学校に在籍している等当該児童生徒と一定の人的関係のある他の児童生徒が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものも含む。）であって、当該行為の対象となった児童生徒が心身の苦痛を感じているもの。」（「いじめ防止対策推進法」第2条）

部活動 大会等結果



地区中体連

【野球部】6/15（虹別中、弟子屈中、鶴居中との合同チーム）

1回戦 ●1-5 対 青陵・幣舞

【柔道】6/22-23 ※上位入賞者

○団体 女子 優勝

○個人 男子体重別 優勝 吉田 剛

3位 伊藤 祥馬

女子体重別 優勝 菊地愛依莉、石川 結梨、東 夏海、瀬尾 希緒、

上石 綾菜

準優勝 大島 東子、佐藤 月奈、児玉明日香

3位 高橋恋々菜

→団体戦女子及び個人戦体重別優勝者が全道大会出場！

□会期：7月29日(月)～31日(水) □会場：帯広市よつ葉アリーナ十勝

【卓球部】6/22-23 ※上位入賞者

○団体 男子 優勝 女子 準優勝

○個人 男子 3位 松田 翼牙

女子 5位 和田 志真、8位 高橋 伶碧

→団体戦男子及び個人戦8位以上が全道大会出場！

□会期：8月2日(金)～4日(日) □会場：稚内市総合体育館

【陸上部】6/22-23 ※上位入賞者

中学共通男子 800m 3位 松坂 恵人 2分11秒57（標準記録突破）

中学共通男子 3000m 2位 小杉山紫久 10分18秒80

中学1年男子 100m 1位 細越 元太 13秒14

→標準記録突破者が全道大会出場！

□会期：7月26日(金)～28日(日) □会場：函館市千代台公園陸上競技場

【卓球部】

◎第50回ヤサカ杯(6/8) ※3位以上を紹介

○中学男子シングルス 準優勝 松田 翼牙

○中学女子シングルス 3位 和田 志真、大倉 陽菜

○中学男子ダブルス 優勝 松田・雑賀組、3位 小倉・梶川組

○中学女子ダブルス 準優勝 和田・大倉組



「北海道みんなの日(愛称:道みんなの日)」について

7月17日は、「北海道みんなの日」です。北海道の歴史や文化、豊かな自然や風土など、北海道の価値を見つめ直し、誇りに思ふ心を育み、より豊かな北海道を築きあげることを期する日として、平成29年に制定されました。なお、7月17日は、北海道の名付け親とされる松浦武四郎が、明治2年(1869年)、明治政府に対し「北加伊道」という名称を提案した日です。松浦武四郎は、江戸時代の終わりから明治にかけて、活躍した探検家で、6度に渡る蝦夷地(北海道)の探検を通じ、アイヌの人々とも交流を深め、詳細な記録を数多く残しました。